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Madame, Monsieur, 

Au sortir d’un hiver long et maussade, Villemontais se réveille dans l’euphorie. 

Que de talents dans notre beau village ! Qu’ils soient culturels, artisanaux ou 

sportifs. La une des Echos de ce trimestre ne sera pas suffisante pour retracer tous 

les évènements exceptionnels qui ont animé la commune pendant ces dernières 

semaines. Donc nous aurons une « Une » bis et ter …Je vous laisse découvrir tous 

ces exploits dans les pages qui suivent. 

Nous entamons la dernière année de notre mandat puisque vous serez appelé à voter 

pour un nouveau conseil municipal en mars 2026. Cette courte période sera 

consacrée à mener à bien les dossiers en cours en espérant que les subventions tant 

attendues nous seront bien versées mais, malgré tous les aléas rencontrés, sachez 

que les finances de la commune restent saines… Ce qui a d’ailleurs permis de ne 

pas augmenter le taux des impôts communaux cette année.  

Vous avez sans doute entendu parler de la décision prise par les élus de mettre en 

vente notre presbytère. En effet, celui-ci n’étant plus la résidence du prêtre de notre 

paroisse, le bâtiment ne pouvait rester vacant. Face aux coûts conséquents d’une 

réhabilitation permettant de donner un nouveau destin à cette grande maison, le 

Conseil n’a pas eu d’autre choix que de s’en séparer. Souhaitons que cette belle 

bâtisse reprenne vie et accueille de nouveaux habitants. 

Un mot concernant le parc municipal : réalisé grâce aux efforts de tous, celui-ci ne 

peut rester beau et agréable que si tous les habitants ou visiteurs se conforment aux 

règles fixées : le parc est un lieu NON FUMEUR, INTERDIT AUX ANIMAUX 

ET VELOS. Merci aux personnes qui en ont fait leur jardin « privé » de respecter 

le règlement. 

Je voudrais, enfin, profiter des Echos de ce trimestre pour souhaiter un prompt 

rétablissement à toutes les personnes qui ont été accidentées depuis le début de 

cette année. Bon courage à vous et revenez nous vite ! 

Sachez que de nombreux évènements festifs vous attendent cet été avec mi-juin la 

fête de la musique. N’oubliez pas de consulter l’agenda ! Merci à tous les bénévoles 

qui vont vous distraire tout au long de cette période estivale. Bon été à tous ! 

Marie Françoise Gaume 
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De très nombreuses fêtes 

 sont annoncées pour les 

mois qui viennent. 

N’hésitez pas à consulter 

le calendrier en annexe 

Lundi 19 Mars  

à 18 h 30 

 à la salle ERA 

Une rencontre importante 

vous est proposée avec la 

Gendarmerie de 

Villerest pour vous 

informer sur la 

prévention des risques de 

cambriolages, 

de démarchages à 

domicile, 

d’escroqueries par 

internet 

Un moment convivial 

clôturera la réunion 

 

Félicitation et Bravo à 

l’équipe des U13, à 

Pacôme l’entraîneur et à 

Dominique le manager 

pour avoir fini 13e sur 

16 au TOURNOI 

INTERNATIONAL de 

Montbrison !  

 

Une magnifique 

expérience pour nos 

jeunes qui ont du 

talent ! 
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 Un premier mai inoubliable 

 
Le cortège discret qui s’ébranlait rue Saint Roch en ce jour hautement symbolique pour tous, présageait un grand 

rassemblement …mais qu’allait-il se passer de si important et mystérieux ? Il suffisait d’escorter ces premiers 

véhicules pour se retrouver sur les bords du lac de Villerest ! Et là nous découvrons une animation inhabituelle : 

installation de tables, de chaises, d’un énorme buffet…Rapidement une foule se rassemble autour du bateau, car 

c’est bien l’objet de toutes les attentions, le voilier construit entièrement par Christophe plus connu sous le nom de 

Belu. Une construction élaborée jour après jour, après ses journées de travail à la commune. Et quand il n’avait pas 

les outils adaptés à ses travaux, il les imaginait et les fabriquait tout simplement. Parti d’un cadeau offert il y a 18 

mois par Antoine son gendre et Justine sa fille « Comment construire son voilier », Belu s’est lancé dans cette 

aventure. En ce 1er mai, Justine, la marraine, baptisait avec fierté le « Beluchon » qui voguera désormais sur la Loire 

avant d’atteindre les eaux de l’océan… L’ancre a été créée par Lauranne, un entrelacement des initiales des trois 

filles : L, J, C (Laurane, Justine et Charlène). Les festivités se sont poursuivies jusqu’au milieu de l’après-midi et 

nombreux ont été les admirateurs à faire leur baptême sur ce voilier, véritable œuvre d’art ! N’oublions pas les 

musiciens qui ont mis l’ambiance dans ce rassemblement qui s’est transformé en une joyeuse kermesse entre potes. 

Les Villemontois ont du talent. 

 

 
 

Toute la famille réunie devant le Beluchon 

 
Justine, Marraine 

Le Logo a été réalisé par Laurane 

 

 

 Exposition Villemontais au fil de l’inspiration 

 
Le dernier week-end d'avril 2025, la toute jeune association "LES AMIS DES ARTS ET DE LA CHAPELLE 

SAINT ROCH " a offert à tous les amateurs une exposition proposant tout un éventail d'arts variés. : peinture, dessin, 

sculpture, bois tourné, bois flotté, chant, musique classique et folklorique, métaux récupérés, dessin " Zentangle" 

tableaux et sculptures de lierre, photos d'art, art floral et même des objets trompe l'œil  

Les artistes ont tous installé leurs œuvres dans l'entente et la bonne humeur et la salle de la cantine s'est rapidement 

transformée en ruche bourdonnante et joyeuse.  

Le premier après-midi de l'exposition s'est terminé par un vernissage animé de main de maître et à pleine voix par 

la chorale Millésime en présence de Madame le Maire et d’une nombreuse assistance autour d'un buffet généreux.  

Le samedi matin, dès l'ouverture, les visiteurs ont commencé à arriver, s'arrêtant devant chaque stand pour discuter 

avec les artistes très disponibles pour "raconter" leurs œuvres.  

Quelques lectures de poèmes et des moments musicaux ont ponctué cette journée. Le dimanche a vu affluer de 

nombreux visiteurs, certains revenant pour la deuxième ou troisième fois ! Les discussions allaient bon train et les 

échanges ont été nombreux. Un trio de musique folklorique à même entrainé quelques-uns dans une danse 

improvisée ! Vers 17h les participants ont commencé à décrocher leurs œuvres et tous se sont séparés avec la ferme 

intention de se retrouver l'année prochaine. Bravo à tous ces artistes de grand talent 
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Les membres de l'association des amis des arts et de la chapelle Saint Roch remercient tous les participants à ce 

week-end, élus, artistes, organisateurs, visiteurs pour leur présence, leurs coups de mains, et l'intérêt qu'ils ont porté 

à cette manifestation.  Nous ne sommes que quatre à gérer l'association et nous serions heureuses de voir des 

nouveaux membres amis nous rejoindre afin d'organiser la réouverture de cette petite chapelle qui pourrait devenir 

un lieu de réunions... il y a beaucoup à faire et nous aurons besoin d'aide, d'idées et de soutien. Vous serez les 

bienvenus ! 

Vous pouvez nous contacter aux adresses Annie Mouiller : ninie.mouiller@free.fr ; Agnès Grandguillot: 

agnes.grandguillot@ orange.fr ; Christine Bassot : Christine.bassot@wanadoo.fr Catherine Rondepierre 

catherine.rondepierre@orange.fr 

 

 

 
 

 

 

mailto:ninie.mouiller@free.fr
mailto:Christine.bassot@wanadoo.fr


4 

 

I. VIE DE LA COMMUNE 

 

 

 

Compte de gestion 2024 

Lors de sa séance du 7 avril 2025, le Conseil municipal a approuvé le compte de gestion 2024 à l’unanimité 

Charges de fonctionnement 2024 : 513 674,78 € 

 

 
 

Recettes de fonctionnement : 619 468,58 € 

 

 
 

 

Résultat : + 105 793.80€ 

 

 

145 794.60

241 606.69

17 587.00

0.00

27 514.46

70 090.86

11 081.17
Charges à caractère général

Charges de personnel et frais
assimilés

Atténuations de produits

Virement à la section 
d’investissement 

Opérations d’ordre transfert 
entre sections 

Autres charges de gestion
courante

Charges financières

2 120.85

894.63

59 660.46

31 375.74

319 543.00

154 348.47

41 974.37

285.81

9 265.25

Atténuations de charges

Opérations d’ordre transfert entre 

section 

Produit de services, domaine, ventes

diverses

Impôts et taxes

Fiscalité locale

Dotations et participations

Autres produits de gestion courante

Produits financiers

Produits spécifiques

 Budget communal 
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Dépenses d’investissements 2024 : 206 664.66€ 

 

 
 

Recettes d’investissements 2024 : 246 479,08€ 

 

 
 

Résultat : + 39 814.42 € 

 

 

 

 

 

126 154.83

1 000.00

151 530.00

21 918.00

48 781.17

152 264.00

894.63

50 268.25

812.89

40 101.67

114 587.22

Prévisionnel Réalisé

170 000.00

37 020.00
28 655.00

172 964.83

85 847.00

1 500.00
7 061.1727 514.46

175 412.14

36 244.00

248.00
7 060.48

Prévisionnel Réalisé
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Budget prévisionnel 2025 

 

Charges de fonctionnement 2025 : 767 810.00 €  

 

 
 

Recettes de fonctionnement 2025 : 767 810.00 €  

 

 
 

 

 

 

145 794.60

241 606.69

17 587.00

170 000.00

27514.46
70 090.86

1561.34

245 055.74 250 150.00

17 859.00

150 000.00

16 257.26

77 141.00

9 177.00

2024 2025

108 322.56

2 120.85
894.63

59 660.46

31 375.74

319 543.00

154 348.47

41 974.37

285.81
9 265.25

161 221.84

2 680.16

1 000.00

57 316.00 31 139.00

331 416.00

142 985.00

40 003.00

49.00 0.00

2024 2025
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Dépenses d’investissement 2025 : 815 790.00 €  

 

 
 

Recettes d’Investissement 2025 : 815 790.00€  

 

 
 

Le budget primitif 2025 a été présenté et voté à l’unanimité 

 

 

 

86 340,41 €

334 222,00 €

1 000,00 €

1 260,00 €

3 500,00 €
40 000,00 €

786,00 €

2 000,00 €

21 105,11 €

3 000,00 €

2 000,00 €
9 014,00 €

71 000,00 €

61 000,00 €

75 582,48 €

3 500,00 €

18 000,00 €

34 480,00 €

20 000,00 €
20 000,00 €

8 000,00 €
EXCEDENT

REMBOURSEMENT EMPRUNT

ACHAT ARBRES

CAUTION

MODIFICATION PLU

ETUDE EPORA

MAINTENANCE ECLAIRAGE

ORDINATEUR MEDIATHEQUE

CHANGEMENT LANTERNE

MARQUAGE AU SOL

DEFIFRILATEUR

BIENS SANS MAÎTRE

TOITURES CANTINE & ECOLE

SOL SALLE OMNISPORT

ISOLATION SALLE ERA et SALLE DES 4 
SAISONS

ENSEIGNES cantine école publique café 
de la Côte

TRACTEUR

VOIRIE 2025 

ASSAINISSEMENT STADE FOOT

RESERVE DEAU 

PARKING SALLE ERA

52 894,52 €

9 014,00 €

24 000,00 €

4 000,22 €

1 830,00 €

1 252,00 €

150 000,00 €

6 224,37 €

10 032,89 €

35 000,00 €

190 000,00 €

11 000,00 €

200 000,00 €

1 000,00 €

17 733,00 €

7 000,00 €
46 809,00 €

25 000,00 €

20 000,00 €

3 000,00 €

REPORT

BIENS SANS MAITRE

REMBOURSEMENT TVA

TAXE AMENAGEMENT

REMB EMPRUNT ASSAIN

CAUTION

VIR SECT FONCTIONNEMENT

AMORTISSEMENT 

AMORTISSEMENT 

VENTE TERRAIN JEZEQUEL

VENTE PRESBYTERE

VENTE BIENS SANS MAITRE

EMPRUNT

DON ASSOC TETES BLANCHES

DETR

ENVELOPPE SOLIDARITE

SUBVENTION VOIRIE 2024

DOTATION RA

ETUDE EPORA

ASSAINISSEMENT FOOT
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Jours et lieux de passage du médicobus 

Semaines paires 

• Lundi : La Gresle - Complexe sport et animation – 67, route des étangs – 42460 La Gresle 

• Mardi : Le Crozet - Pôle santé - 189 rue du Bas Bourg - 42310 Le Crozet 

• Mercredi : Villemontais - Cantine scolaire - 105 rue St Martin - 42155 Villemontais 

Semaines impaires 

• Lundi : Belmont de la Loire - Place des Arcades - 42670 Belmont 

• Mardi : Sail Les Bains - La salle des fêtes - Le Bourg (en face du stade de foot) - 42310 Sail Les Bains 

• Mercredi : Les Noës - La cantine scolaire – 5, Place Du Capitaine Noutary - 42370 Les Noës  
Le médicobus propose une offre de soins généralistes, complémentaire à l'offre de soins existante. Les consultations 

médicales se font sur rendez-vous au prix d’une consultation de secteur 1.  

Le numéro pour la prise de rendez-vous est le 04 77 23 11 73. 

 

 

 
  

              

 

Après concertation, nous aurons à nouveau une permanence de l’assistante sociale dans les locaux de la Médiathèque, 

le 16 juin, le 07 juillet, le 08 septembre. Elle ne recevra que sur rendez-vous à prendre au : 04 77 23 61 41 

 

 

 Les services aux personnes 

La Maison de la Famille 

. 

 

Le Médicobus est de retour 

Le camion de l’UDAF poursuit sa mission. Selon un calendrier semestriel, les 

professionnels vous accueillent, un mercredi matin par mois, de 9h à 12h, place Saint 

Vincent. Ils répondent à toutes vos questions d’ordre administratif et peuvent 

contacter directement les organismes avec lesquels vous avez des dossiers à régler :  

• ANTS : Carte d’identité, Permis de Conduire, Immatriculation, passeport 

• CAF/MSA : Déclaration d’enfant, déclaration trimestrielle RSA Prime 

d’activité, APL 

• France Travail : Inscription, actualisation, contact 

• CARSAT : Visualisation de la carrière et correction, téléchargement de 

celui-ci ou de la simulation estimation retraite, déclaration d’enfant … 

• ONaCVG : Combattant ou victimes de guerre ; demande de carte du 

combattant, reconnaissance de la nation 

Ce service est entièrement gratuit. 

Prochains passages : le 11 juin, le 09 juillet et le 03 Septembre 

 

 

Service social départemental 

Après avoir bénéficié d’une période test, depuis le 19 mars Villemontais a retrouvé le Médicobus. 

Ce service de santé unique dans la région Auvergne-Rhône-Alpes est mis à votre disposition. Cette initiative vise à 

améliorer l'accès aux soins pour les habitants des zones rurales et éloignées des infrastructures médicales au sein 

des communes du Roannais où les médecins se font rares. 

 

 
Raphaël secondant le médecin 

« Le Médicobus est un véhicule entièrement 

équipé pour proposer des consultations médicales 

au plus près des Ligériens, directement dans leur 

commune. 

 

 Il s'agit d'un camion aménagé avec du matériel 

médical, dirigé par des professionnels de santé 

qualifiés : un médecin et un infirmier. Ce 

dispositif permet de répondre à divers besoins 

médicaux de manière itinérante.» 
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Outre son intervention classique auprès des personnes âgées, l’association assure depuis trois ans la livraison de repas 

à domicile. Cette activité qui avait démarré petitement, rencontre désormais un véritable succès. Près de 5000 repas ont 

été livrés sur le territoire couvert par l’association. Contact au : 04 77 63 37 07 

 

 

 

L’association caritative a mis en place, depuis janvier 2024, un service de transport solidaire permettant aux personnes 

sans moyen de locomotion de se rendre, moyennant une faible participation financière, à des rendez-vous médicaux par 

exemple, mais aussi de rendre visite à des proches ou des amis hospitalisés, en maison de retraite ou tout simplement 

isolés.  

Votre contact à Villemontais : Maryse au 06 88 90 86 79. Si vous souhaitez être bénévole Relais-Transport, adressez-

vous au 06 72 79 68 32 ou 06 31 50 67 33. 

 

 

 

Situé à la mairie, MANELPHE Estelle tél : 04 77 65 86 94 

 

 

 

Deux assistantes maternelles indépendantes : 

Agnès Néron, chemin des Places tél : 06 52 51 57 44 

Thévenet Emilie, chemin du Vignoble Tél : 06 28 30 14 65 

Deux assistantes maternelles à la Maison d’Assistantes maternelles, au 80 rue Antonin Vergiat : 

Cécile Barraud Tél : 07 51 60 71 86 

Marlène Pion Tél : 06 35 43 66 33 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

   

 

 

 

 

 

 

Service de l’ADMR 

Secours catholique 

Cabinet d’infirmières 

Assistantes Maternelles 

 Cérémonie du 19 Mars 

 

 Cérémonie du 08 Mai 1945 

 

La commémoration du 19 mars, marquant l’arrêt des combats en Algérie, s’est 

déroulée en présence de nombreux villemontois.  

 

A l’occasion du pot de l’amitié offert par la Municipalité de nombreux échanges 

ont eu lieu entre anciens et plus jeunes sur ce terrible conflit 

 

 

La cérémonie, de ce 80ème anniversaire de la fin de la deuxième guerre mondiale, s’est déroulée en présence des 

villemontois toujours fidèles au devoir de mémoire. La prestation brillante de notre chorale Millésime a clôturé ce 

moment toujours émouvant par un chant rempli d’amour. Les participants se sont ensuite retrouvés en terrasse, au 

Café de la Côte, pour partager un moment convivial autour du vin d’honneur offert par la municipalité. 

 

 
Salomé et Marilou déposent la gerbe 

 
L’assemblée réunie pour le pot de l’amitié 
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 Médiathèque 

Exposition Zentangle 

Actuellement à la Médiathèque une exposition des tableaux ZENTANGLE 

d’Evelyne Monavon de Villerest, nous vous invitons à découvrir ses superbes 

créations. 

 

 

Ciné et Crêpes party à la Médiathèque 

Le mercredi 26 février, les bénévoles de la bibliothèque ont proposé aux enfants pour 

leur premier mercredi des vacances de février un après-midi ciné/ crêpes. Une 

quarantaine de spectateurs étaient présents dont une bonne moitié d'enfants 

accompagnés de mamans et de grands-mères. 

La salle de la médiathèque transformée en salle de spectacle a permis à tous d'apprécier 

la projection du film d'animation "Petit Panda en Afrique "qui a alternativement fait 

rire et passionné les jeunes spectateurs. Après le spectacle la salle a été transformée en 

"bar à crêpes " grâce à l'efficacité des bénévoles. 

Tous se sont régalés de crêpes abondamment garnies de sucre, de confitures faites 

maison ou de l'incontournable pâte au chocolat qui ne plaît pas qu'aux petits. Le tout 

accompagné de jus de fruits ou de sodas. Beaucoup de participants se sont ensuite 

retrouvés au parc pour profiter du beau temps tellement attendu ! 

 

 

 

 

Escape Game 

Le mercredi 23 avril, la médiathèque était en ébullition. Un « escape game » et une 

chasse aux trésors étaient proposés aux lecteurs de tous âges.  

La vingtaine d’enfants par groupe de 2 ou 3 a cherché, crée, dessiné, déchiffré 

toutes les énigmes afin de découvrir la clé magique ainsi que le trésor. Louisa, 

Marie Clémence, Ophélie et Clarisse ont pris plaisir à aider tous les groupes 

d’enfants. Après ce moment de concentration et d’excitation, le goûter préparé par 

les bénévoles n’a pas résisté longtemps aux bouches des enfants. 

 
 

 Rencontre annuelle avec nos conseillers départementaux 

 
Le 21 mars dernier, les communes du Canton étaient conviées 

à la présentation des attributions de subventions pour l’année 

2025. Comme vous l’avez sans doute entendu dire, les comptes 

du Département sont très lourdement impactés par le budget 

alloué au volet social, ce budget n’étant pas revalorisé en 

conséquence par l’état. 

 

De ce fait nous sommes face à une situation jamais vue : les subventions qui nous ont été accordées pour nos travaux 

2024 (voirie et changement de l’éclairage de la salle de basket) ne nous serons versées que courant 2025 et au plus 

tard novembre 2025. Cela représente 53 000.00€ 

Lors de cette réunion, nos conseillers nous ont annoncé les subventions qui nous seront allouées pour nos travaux 

de 2025 qui, pour certaines, sont bien en dessous de ce que nous espérions, mais surtout que nous ne recevrons que 

fin 2026 ! Les chantiers concernés sont : la voirie, la poursuite de la rénovation de la salle ERA, la réfection des 

toitures de la garderie et de l’école, le changement du sol de basket. 

Cette information va bien évidemment, nous conduire à ne déclencher que très progressivement tous les chantiers 

envisagés 
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Relais des Assistantes Maternelles (RAM) Dans le cadre des missions du 

Relais Petite Enfance de l’Ouest Roannais, des rencontres pour les assistantes 

maternelles du territoire ont été organisées les 4 et 7 Mars 2025, à la 

médiathèque de Villemontais. A cette occasion, Elise CROPAT (des « Ateliers 

à portée 2 mains ») a pu proposer des lectures et comptines signées, très 

appréciées des petits et des grands. Le Relais, en plus d’organiser des 

animations pour les professionnelles de la petite enfance, est également au côté 

des familles qui souhaitent être accompagnées dans leur rôle d’employeurs 

d’assistants maternels (contact : Anne PLUCHOT – 06 70 15 20 76 – place la 

mairie 42155 SAINT LEGER SUR ROANNE). 

 

 

Dictée  

Le vendredi 11 avril, les bénévoles de la médiathèque ont proposé une 

soirée dictée. Pour la seconde année consécutive, il s’agissait de réunir 

toutes les générations afin de s’amuser autour des richesses de la langue 

française. En effet, certains accords, de même que quelques noms de 

champignons ou de fromages ont donné du fil à retordre aux 26 

participants. Parmi eux, il faut souligner la présence remarquée d’un 

enfant volontaire pour relever le défi et d’un duo, très appliqué et 

attachant, de doyennes. La soirée s’est déroulée dans une ambiance 

chaleureuse et s’est conclue par des échanges autour du verre de 

l’amitié et de pâtisseries.  

Vivement la prochaine édition !! 

 

 

 

 

Festival européen Latin/Grec 

Le vendredi 21 mars, Agnès, Annie, Christophe, Jacqueline, Armelle et 

MaÏ ont accepté de relever un défi : participer à la 3ème lecture publique 

organisée par le Festival Européen Latin Grec. Cet événement 

rassemble pour une lecture publique d’une œuvre choisie, le même jour, 

à la même heure, pendant une heure, et dans le monde entier, toutes 

celles et tous ceux qui souhaitent promouvoir la littérature classique, et 

ses valeurs humaines universelles. 

 
De 11h à 12h, nos lectrices et notre lecteur, vous ont donné rendez-vous dans la médiathèque du Parc et ont lu, des 

extraits de l’œuvre grecque de Euripide  « Médée». 

Quelques personnes sont venues écouter cette œuvre tragique et néanmoins toujours d’actualité au 21è siècle. 

Après 1 h de lecture, visiteurs et lectrices/lecteur se sont retrouvés devant le verre de l’amitié en se donnant rendez-

vous l’année prochaine. 

 

 Personnel communal 

 

En raison d’une évolution de carrière pour Céline Ketterer Chatre, qui suit actuellement une 

formation de secrétaire de mairie auprès de Christelle Courbière, un agent technique a été recruté 

pour assurer son poste qui sera rendu vacant au 31 aout 2025. 

Suite à l’examen des très nombreuses candidatures, c’est Madame Lindsay Barlerin qui a été 

retenue pour ce remplacement. Cette personne prendra la direction de la garderie périscolaire du 

matin et du soir et de la cantine. Elle assurera l’encadrement de trois collègues ainsi que la gestion 

totale de la garderie et de la cantine, y compris la gestion financière. Sa prise de poste se fera au 

1er septembre. Pendant un mois Céline Ketterer Chatre accompagnera Lindsay Barlerin dans sa 

prise de fonction. Nous lui souhaitons la bienvenue parmi nous. 

 

 
 

 

Depuis le début de l’année Denise Raquin a intégré notre équipe. Son poste d’agent technique 

concerne le service et le ménage au sein de la cantine scolaire ainsi que l’entretien des bâtiments 

communaux.  

Elle assure actuellement un contrat de 15h ce qui correspond au remplacement partiel de Fabienne 

Pelletier qui a quitté son emploi à la fin de l’année 2024. 
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 Les travaux 

 
Depuis février les « petits » chantiers s’enchainent, qu’ils soient réalisés par des entreprises ou par les employés 

communaux. Les travaux exécutés par les entreprises :  

Le tracé des lignes blanches sur la partie D53 suite à la réfection du goudron à l’automne dernier. L’entreprise a 

également pu faire les deux passages protégés qui étaient très attendus depuis plusieurs mois. 

 

 
1 – RD53 sortie du bourg 

2 – passage protégé entrée du bourg 

3 – passage protégé dans le bourg 

 

1 

2 

 
3 

Enedis a installé le nouveau transformateur 

(route du Col du Boucher) prévu pour le 

renforcement des lignes et réalisé les 

tranchées pour l’enfouissement de la ligne à 

moyenne tension située chemin de La 

Rochette. 

  

 

L’ensemble des travaux tant 

sur le village d’Arris que sur 

le bourg devraient se 

terminer d’ici le mois de 

juin. 

 

 

Réfection du sous-bassement de la façade de l’école Saint Martin. 

 

Les pierres et briques étaient déjointes. Outre le danger de chutes de 

matériaux, cela constituait un lieu idéal pour l’installation d’insectes 

tels que les guêpes. Christophe et Lucas se sont attelés, pendant les 

vacances d’hiver, au travail fastidieux de rejointement. 

 

 

Aménagement du nouveau local des cantonniers.  

Le temps laissé libre entre deux chantiers a permis aux employés de 

réaliser les premiers aménagements pour stocker leur matériel qui était 

jusqu’à maintenant laissé à l’extérieur. Cela permet progressivement de 

nettoyer et d’embellir l’entrée dans le village 

  

Fleurissement du village 

Comme chaque année, nous allons essayer d’enjoliver le village par la disposition de 

jardinières fleuries et la plantation de parterres. Lucas et Christophe sont en attente de la 

fin de livraison des plants pour s’attaquer à ce travail. La commune a choisi de commander 

une partie des plants au Sou des Ecoles qui organisait pour la première fois cette vente. 

 
Lucas s’emploie à 

nettoyer les jardinières 
 

Une partie des plants est déjà arrivée ! 
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Extérieur de la garderie scolaire. 

 

Au cours de cette année scolaire, plusieurs 

aménagements ont été opérés dans la cour 

afin de d’accueillir plus agréablement les 

enfants : bac à sable, tables, jardinières et 

plantation de deux arbres pour constituer des 

zones d’ombre 

 

Aménagement de la cour de l’école publique 

Dans le cadre du travail conduit en partenariat avec notre école publique, plusieurs 

équipements ont été construits par Christophe : deux grandes jardinières en bois ont 

trouvé leur place en bordure de la cour. L’espace réservé tout autour permettra à de 

nombreux enfants de jardiner en même temps ; une table extérieure a également été 

fabriquée et installée sous le préau. 

  

 

Le dernier chantier réalisé cette semaine concerne le remplacement des 

poteaux d’éclairage du terrain de boule.  

Ce changement répondait à une question de sécurité et d’économie de 

consommation d’électricité. 

La participation de membres du club a grandement facilité la rapidité et 

la sécurité des travaux. Merci à tous. 

 

 Maison d’Assistantes Maternelles 

Nous avons fait une chasse aux œufs dans la M.A.M. 

Les plus grands ont été à l’école le vendredi 18 avril le matin. La maîtresse leur a lu une histoire « la petite poule 

noire », puis ils ont décoré des œufs avec les maternelles. Ils ont participé à la récréation. 

Grâce à notre vente de chocolats, nous avons pu financer le bois pour construire notre cabane « snoezelen ».  
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 La Vie Scolaire : Ecole Publique 

Les élèves de maternelle, accompagnés des enfants de 

la MAM, ont fêté Carnaval juste avant les vacances de 

Février, ils ont défilé dans les rues du village, vêtus de 

leurs plus beaux costumes. 

De retour en classe, ils ont dégusté de délicieuses 

crêpes préparées par les élèves de CE. 

Pour fêter le retour du printemps, les élèves de l'école 

publique ont participé à la "Grande Lessive". Le thème 

proposé cette année était " du papier, des papiers, vos 

papiers". 

Les élèves ont suspendu leurs œuvres aux abords du 

city stade et on peut dire que cette année, cette 

installation artistique éphémère a profité d'une météo 

ensoleillée mais venteuse pour bien "sécher" ! 

 

  

 

Sortie à la gravière aux oiseaux pour les CE 

Dans le cadre de leur projet sur le développement durable et la biodiversité. Les élèves de la classe de CE1/CE2 ont 

participé à l’événement biodiversité à la gravière aux oiseaux, proposé et financé par Roannais Agglomération, 

Charlieu Belmont Communauté et la Communauté de Communes du Pays d’Urfé. Ils ont participé à des ateliers 

animés par la LPO, l’ARPN, et la fédération de pêche. Une belle journée sous le soleil pour découvrir les milieux 

naturels, les espèces locales et les problématiques actuels dans le roannais.  

 

 

 Le Multiservice de Villemontais 

 
En août 2016 Marie Laure Gaucher avait transporté « son Café de la Côte » de la rue du 8 mai jusque dans les locaux 

construits par la Municipalité place Saint Vincent. Cet établissement est devenu au fil du temps, un lieu 

incontournable pour les villemontois. De nombreux services y sont réunis : bar, tabac, PMU, Jeux de la Française 

des jeux, presse mais aussi dépôt de pain, relai de Poste, petite épicerie et produits locaux. Un lieu économique mais 

également un lieu de lien social. 

Après plus de trente années passées au service de la population, de 6h30 à plus de 19h souvent, Marie Laure aspire 

à un peu de repos et à un rythme plus paisible.  

 

Afin de lui témoigner notre gratitude et nos remerciements, nous vous donnons rendez-vous le 

DIMANCHE 22 JUIN à 12H, PLACE SAINT VINCENT. 

 

Un apéritif sera offert par la Municipalité. Si vous le souhaitez, chacun d’entre nous pourra participer à l’organisation 

de ce moment convivial en mettant en commun tartes et quiches confectionnées par nos soins. 

Cette rencontre sera également l’occasion d’accueillir et de souhaiter la bienvenue à Lise-Marie Perrin et Romain 

Charondière, les nouveaux propriétaires qui reprennent la suite du commerce en y ajoutant la partie restauration.  

Nous comptons sur votre présence à tous pour fêter ensemble ce double évènement. 

 

 
Marie Laure 

 
Lise-Marie et Romain 
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Matinée avec APF France Handicap 

 

Les élèves de Maternelle CP ont rencontré le 11 avril, des personnes de l’association 

APF France Handicap. Ils leur ont présenté les activités que l’association propose aux 

personnes touchées par un handicap, notamment beaucoup de sport adapté.  

Les PS MS ont pu écouter l’histoire de Quatre petits coins de rien du tout sur le thème 

de la différence et l’acceptation. 

Les GS CP ont appris à utiliser un fauteuil roulant pour se déplacer. 

Ils avaient aussi un parcours qu’ils devaient effectuer avec un masque les rendant 

malvoyants.  

Cette matinée a permis aux élèves de prendre conscience de la difficulté de vivre avec 

un handicap, mais aussi de découvrir une association qui œuvre pour améliorer le 

quotidien des personnes en situation de handicap. 

 

 

 

   

Les CM ont bénéficié, en Février, de 3 interventions proposées par l’ARPN (Association 

Roannaise de la Protection de la Nature). 

 

La 1ère séance permettait de mettre des mots sur l’agriculture, de comprendre 

l’importance de l’agriculture dans notre quotidien de consommateur et comprendre les 

représentations de chacun. La 2ème séance portait sur les pratiques agricoles et les 

impacts sur la nature : agriculture intensive / agriculture biologique / agriculture 

raisonnée. 

La 3ème séance mettait en avant les solutions pour être un consommateur responsable. 

Les élèves ont apprécié ces trois séances qui étaient très riches en informations et en 

activités. 

 

 

La Semaine des Langues 

Lors de la Semaine des Langues, en fin d’après-midi, les CE se rendaient dans la classe 

des CM pour apprendre des mots en espagnol et quelques éléments de la culture 

espagnole. 

Les CM allaient dans la classe des CE pour apprendre quelques notions d’allemand. 

Nous avons poursuivi cet échange quelques jours de plus au-delà de la Semaine des 

Langues, les élèves appréciant découvrir une nouvelle langue. 

En lien avec leur projet sur la différence et le respect des handicaps, les maternelles ont 

eux aussi appris une nouvelle langue : la langue des signes. Ils ont appris à signer la 

comptine « La famille tortue » ainsi que les couleurs. Ils ont été fiers ensuite de venir 

présenter leur travail aux autres classes. 

 

 

 Pour notre projet Music’Ecologie, nous avons fabriqué, en janvier, en 

classe des instruments de musique avec des objets de récupération. 

Les séances de musique ont débuté en Février avec l’intervenante Floriane, 

du conservatoire de Roanne. Elle intervient auprès des classes de GS-CP / 

CE / CM successivement les mardis matin. Ces séances prendront fin en 

Juin. Lors des séances, après un échauffement musical, nous apprenons 

des chansons sur le thème de la protection de la planète.  Nous écoutons 

des musiques de la nature et inventons une trame musicale avec nos 

instruments. Floriane écrit une partition que les élèves suivent. Des 

séances musicales très riches pour les enfants. 
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Doodle art 

 

 

 

 

 

 

 La Vie Scolaire : Ecole St Martin 

Labellisation E3D et jardinage à l’école  

L’école est en cours de labellisation E3D (Ecole en Démarche globale de Développement 

Durable). En effet, cette année de nombreux projets ont été menés dans les classes pour 

mettre en place cette démarche sur le long terme.  

Les CE et CM participent au « Défi écosystème », en faisant des activités autour du tri et 

de l’économie circulaire.  

Des jardinières ont été installées par les employés municipaux et le jardin bêché. Ainsi, 

tous les élèves de l’école ont mis « les mains dans la terre » pour faire des plantations : 

fraisiers, plantes aromatiques, fleurs, pommes de terre, radis. D’autres sont à venir après 

les dernières gelées … 

En automne, les élèves de CM avaient apporté des graines de fleurs de chez eux. Le 

printemps est arrivé, chaque élève a choisi des graines et a planté dans un petit pot. Les 

élèves ont pu découvrir ainsi la possibilité d’avoir des fleurs en utilisant le troc entre eux 

et sans acheter.  

 

 

 

 

Vendredi 14 février 2025, à l’école Saint Martin, c’était découverte du doodle art et initiation pour tous les élèves. 

Accompagné par Emilien, artiste lui-même, ils ont ainsi créé leurs propres personnages et réalisé un grand tableau 

collectif, prochainement affiché dans la cour de l’école… 

Tout a commencé par la découverte de cet art : doodle signifie griffonnage. Ce sont ces symboles répétitifs, réalisés 

à la base en s’ennuyant, ou en écoutant quelqu’un parler, qui sont à la base de ce mouvement artistique… 
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Confiture et crêpes 

 

 

 

 

 

 

Après-midi en anglais 

Match de basket 

Atelier automassage 

 

 

Bol de riz 

 

 

 

 

 

 

 

Février, chandeleur, crêpes et… confiture ! En lien avec notre projet sur le thème de l’alimentation, vendredi 21 

février, à l’école Saint Martin, Pierre Lorrilliard, parent d’élève et confiturier dans l’entreprise des Confituriers du 

Vieux Chérier, est venu montrer et expliquer à tous les élèves le processus de fabrication de la confiture. 

La fraise était à l’honneur, même si nous avons convenu que ce n’était pas un fruit de saison. Nous avons ainsi 

découvert, ou revu, un moyen de conservation des aliments : la congélation. 

 

 
 

Depuis janvier, à l’école St Martin, nous avons accueilli, durant 3 après-midi, Emily, jeune américaine en France 

pour 6 mois. Elle est venue nous présenter son pays, et quelques-unes de ses spécificités (gastronomiques 

notamment ! ), le tout en anglais. Même si des fois, « on ne comprend rien ! », au fur et à mesure, on apprend à 

repérer les mots connus et à s’appuyer sur les images pour comprendre. Emily leur a aussi lu des histoires, dialogué, 

dessiné et joué avec eux ! Un bon bain d’anglais pour entrainer l’oreille et lever les craintes. 

 

Samedi 22 mars, des élèves et leurs parents, accompagnés des enseignantes se sont rendus 

à la Halle Vacheresse pour assister au match des Pink Ladies. Les filles sont entrées sur le 

terrain avec les joueuses pour la présentation des équipes. Un moment intense, pour les 

élèves, qu’elles n’oublieront pas de sitôt… Allez les Pink ! 

  

Vendredi 21 mars, tous les élèves de l'école St 

Martin ont participé, par petits groupes à un 

atelier d'auto-massage. A partir de l'histoire 

d'un petit écureuil, Françoise Fricaud, notre 

animatrice diplômée et agréée par France 

Massage, a appris aux élèves la pratique de 

l'auto-massage. Elle leur a donné des outils 

pour se libérer des tensions physiques et 

mentales, et pour booster l'énergie, bien utile en 

période de petits virus... Le printemps 

commence bien ! 

 

 

 

Nouvelle édition de l'action "bol de riz " à l'école Saint Martin, Vendredi 18 avril. C'est sous un soleil inattendu que 

les élèves ont partagé un déjeuner, composé d'un bol de riz et d'une compote de pommes. 

Certains parents et le prêtre de la paroisse se sont joints à nous. Comme d'habitude, ce fut un moment de partage, de 

convivialité, de joie et de fraternité. 

Cette opération solidaire a permis de récolter de l’argent pour soutenir le Secours Catholique à Mayotte et leur plan 

Chido. Ce dernier vise à soutenir les petits entrepreneurs locaux, notamment les agriculteurs, pêcheurs et éleveurs 

de poules, dont beaucoup ont tout perdu lors du passage du cyclone Chido. 
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Escape Lanta 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

                                         

II. ROANNAIS AGGLOMERATION 

 

 

 

A compter du 1er juillet 2025, et à titre expérimental, les horaires d’ouverture de toutes les déchetteries de Roannais 

Agglomération sont modifiés comme suit : 

 

Du 1er septembre au 30 juin Du 1er juillet au 31 Août 

Horaires d’ouverture au public Horaires d’ouverture au public 

Lundi 10h à 17h Lundi 8h à 15h 

Mardi FERMETURE AU PUBLIC Mardi FERMETURE AU PUBLIC 

Mercredi 10h à 17h Mercredi 8h à 15h 

Jeudi 10h à 17h Jeudi 8h à 15h 

Vendredi 10h à 17h Vendredi 8h à 15h 

Samedi 9h à 18h Samedi 9h à 18h 

En situation d’alerte canicule les horaires seront les suivants : 8h à 15h 

  

L’équipe de l’APEL a organisé encore une fois une très belle soirée Saint Martin. Cette année, place à la 

nouveauté… La soirée a débuté par un « escape game ». Par équipe, en famille ou entre amis, tous les participants 

se sont lancés dans le jeu pour résoudre des énigmes et relever des défis afin de trouver le trésor d’Escape Lanta. 

La soirée s’est déroulée dans la joie et la bonne humeur avant de se terminer par un repas.  

 

 Nouveaux horaires pour les déchetteries 
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« Aujourd’hui, plus de 80% des ordures ménagères françaises sont éliminées avant même d’avoir été triées. La 

SEEDRANOVA complètera le geste de tri des usagers pour éviter la perte de matières valorisables afin de réduire de 

plus de 70% la mise en décharge. 

L’usine sera conçue uniquement pour du tri multi filières innovant et automatisé, sans enfouissement ni incinération sur 

le site. 

Les déchets (ordures ménagères résiduelles, encombrants et bois non traités) seront réceptionnés puis triés par des 

machines pour en extraire la fraction valorisable. L’installation mettra en œuvre des dernières technologies disponibles 

(tri optique, laser et intelligence artificielle) et sera modulaire pour s’adapter ; Bio, elle séchera la fraction organique 

pour extraire l’eau et réduire les volumes transportés vers l’enfouissement, produira et consommera de l’énergie 

photovoltaïque 

L’installation sera située dans la Zone d’Activités de Bonvert à Mably. 

En quelques chiffres : 

Les déchets collectés sur le territoire du SEEDR représentent 36 900 tonnes 

14 emplois seront créés et non délocalisables. 

Les bâtiments Industriels et administratifs couvriront 10 000m² 

Les investissements d’un montant de 30 millions € seront réalisés à 90% auprès d’entreprises en Région AuRA  

Nous sommes actuellement en phase de « Consultation du public (4 avril → 4 juillet) 2026 ». : les travaux de 

construction sont prévus pour 2027. L’exploitation sera assurée par 3WAYSTE, une société française reconnue pour 

son expertise unique en tri multi filières. 

Pour tout savoir sur SEEDRANOVA, rendez-vous sur seedranova.fr. La prochaine réunion publique a lieu le 23 juin 

2025 à la salle polyvalente du Centre omnisports Paul Desroches, rue Pablo Neruda 42300 Mably.  

Pour consulter le dossier et déposer votre contribution : registre-numerique.fr/ seedranova » 

 

 

 

 

 

 

 

. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Construction d’une usine de Tri des déchets ménagers à Mably 

 

 Signature de l’engagement avec les collèges et lycées de Roannais 

agglomération 

 C’est une initiative peu pratiquée à ce jour qui fait de Roannais agglomération un précurseur de cette expérience. 

Une convention d’engagement réciproque a été signée entre Monsieur le Sous-Préfet, Monsieur le Directeur 

d’académie de Lyon et Monsieur le Président de Roannais agglomération. 

« Cette convention portant sur les mesures de "responsabilisation" des élèves a été signée jeudi 13 mars à Roanne 

entre l’État, l’éducation nationale et Roannais Agglomération. Cette convention s’inscrit dans le cadre du Conseil 

intercommunal de sécurité et de prévention de la délinquance. Elle engage les acteurs et leurs partenaires 

(collectivités, centres sociaux, associations de jeunesse ou de solidarité), à travailler ensemble pour proposer à des 

élèves devant être sanctionnés pour leur comportement, une alternative à une exclusion temporaire ou définitive de 

son établissement. 

Il s’agit de mesures individuelles spécifiques, "qui permettent aux élèves fautifs de mesurer les conséquences de ce 

qu’ils ont fait et de comprendre que cette sanction est aussi une réparation", a précisé l’inspecteur d’académie Thierry 

Dickelé. 

 

 

 

Les élèves sanctionnés devront participer à des actions éducatives encadrées, au 

sein des structures partenaires, environ 12 h en dehors du temps scolaire, lesquelles 

seront suivies d’évaluations.  

 

Ce système alternatif de "responsabilisation", dont l’objectif est d’appliquer une 

sanction sans déscolariser l’élève, mais l’inciter à une prise de conscience, fera 

l’objet d’un engagement écrit de sa part avec l’accord de la famille. » 

 

Pour toutes informations 

en temps réel,  

Merci de consulter  
 

PANNEAUPOCKET 
 

Application à télécharger 

sur votre smartphone 
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 III. VIE ASSOCIATIVE 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Parapente des Monts de la Madeleine 

 

 Basket Villemontois 

 

 Pétanque Villemontoise 

 

La saison touche à sa fin. 

Il reste encore deux matchs pour les équipes départementales sur le mois de mai. 

Cette année il n’y aura pas de finale de coupe malgré 2 présences en 1/2 finale avec les u21 et les seniors garçons. 

Une équipe a d’ores et déjà terminé sa saison. Il s’agit de l’équipe U 13 garçons qui a évolué en régionale 2 en se 

classant à la deuxième place, ce qui constitue la plus grosse performance dans l’histoire du club. 

Ils ont d’ailleurs été sélectionnés pour participer au tournoi international de Montbrison où ils ont eu la chance de 

se confronter à des équipes belges et marocaines. 

Les u11 filles réalisent une très belle saison. 

Les u13 garçons 2 et les u18 filles auront eu des résultats mitigés. 

Les équipes 1 seniors filles et garçons auront un mois de mai déterminant puisqu’ils sont en bonne position pour 

accéder à l’échelon supérieur, à savoir la régionale 2 pour les filles et la Régionale 3 pour les garçons 

Les autres équipes seniors sont bien parties pour se maintenir au même niveau. 

 

Les travaux de sécurisation : un envol plus sûr pour le décollage Nord. Fin février, d’importants travaux de 

sécurisation ont été réalisés sur le site de décollage Nord. Ces travaux, menés par TP des Ardillats, dont le siège est 

à Chérier, sous la direction de Franck Mosnier, en collaboration avec les membres du bureau de l’association, ont 

inclus une surélévation de la zone ainsi qu’un enrochement stratégique pour renforcer la stabilité du site. Grâce à 

ces aménagements, les pilotes peuvent désormais profiter d’envols sécurisés et optimisés pour les conditions de vent 

en Nord. 

Nous remercions également Monsieur Manet, nouveau locataire du terrain avoisinant situé en dessous du décollage, 

pour son soutien et sa collaboration dans la réalisation de ce projet, ainsi que les différentes structures qui ont 

contribué financièrement à la réalisation de ces travaux. Leur soutien a été essentiel pour mener à bien ce projet. 

Nous vous invitons à venir observer ces envols et admirer la vue imprenable qu’offre notre site. À bientôt dans les 

airs ! 

 

  

L’année 2025 a commencé sur les chapeaux de roue pour la Pétanque. Elle 

tenait son Assemblée Générale le 11 janvier suivie par le traditionnel concours 

de la Galette dans les locaux de nos copains Saint-Albanais. Mais cela s’est 

tout de suite calmé avec la prestation de nos champions de tir lors des 

éliminatoires de précision en Février.  L’important c’est de participer ! n’est-

ce pas Gaston ?  

La vente de tripes et d’andouillettes annuelle d’Avril s’est bien déroulée et 

ceux qui sont venus nous soutenir avaient l’air satisfait de ce qu’ils ont eu dans 

leurs assiettes … 

Pour les sportifs, la « vraie » saison a débuté fin Avril avec les championnats 

des clubs où nous avons inscrit une deuxième équipe vétérans ou plutôt une 

équipe de gars expérimentés. 

 

 

 

Nous commençons à organiser les concours pour cet été. Le premier rendez-vous en triplette aura lieu le vendredi 

06 juin en semi nocturne. 

Comme l’année dernière, nous allons proposer des concours les vendredis soir en Juillet et Août, pour lesquels nous 

vous tiendrons au courant. 
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 Villemoncrée vous salue 

 

 La Boule Villemontoise 

 

 La Chorale Millésime crée l’évènement 

 

Nous nous sommes rendues au salon des loisirs créatifs de Clermont-Ferrand pour glaner du matériel et des idées 

pour nos futures réalisations.  

Nous avons participé à la Grande Lessive qui cette année avait pour thème le papier. 

Le CAV qui réfléchit en ce moment à la fête du village fin août 2025 nous a demandé de participer en confectionnant 

des petits sacs de graines en tissus pour jouer au corn-hole. 

Nous avons aussi œuvré pour décorer le village avec des sujets évoquant Pâques, vous avez pu admirer les œufs, les 

lapins, les poules et les carottes disposés dans le parc et devant la Mairie. 

Maintenant nous commençons à cogiter au sujet de la décoration pour le repas des anciens (chut c'est une surprise). 

Si vous avez des plaques de polystyrène nous en récupérons pour de futurs projets. 

La diversité des idées et des savoir-faire fait la richesse de notre groupe qui s'est étoffé avec 2 membres fort appréciés 

pour les travaux de découpe et de vissage notamment. 

 

 

 

 

 

 
 

La fête de la musique prend ses quartiers dans le parc municipal le SAMEDI 14 JUIN ! 

Initiée par Audrey Lorillard, cheffe de chœur, cette rencontre inédite, se déroulera dans le parc, si la météo le permet. 

A mon avis, la météo sera au rendez-vous car, avez-vous remarqué ? Audrey a programmé le spectacle une semaine 

avant la date nationale officielle (21 juin) jour, hélas, souvent pluvieux...Maligne ! 

Voici ce qui vous sera proposé ce soir-là : A partir de 19h30, une restauration sera ouverte.  

La réservation sera obligatoire auprès de Pierre Lorillard au 06 71 88 88 25 avant le 12 juin. 

La première partie de soirée, à compter de 20h, sera assurée par la chorale Millésime. 

Puis la soirée continuera avec la prestation d’Audrey. 

Une belle soirée en perspective pour tous les habitants du village. 

Si, malgré tous nos vœux, la météo nous lâchait, nous nous réfugierons au gymnase, chemin de La Rochette, à 

Ranvier. 

 

 

On ne s’ennuie pas à la Boule Villemontoise. 

Les membres ont retrouvé, en même temps que le beau temps, les jeux du village. Pour cela il a fallu effectuer la 

traditionnelle corvée de printemps avec la remise en état des terrains, le nettoyage du local et les différents travaux 

dans le clos. Les adhérents vont également pouvoir profiter fin mai du voyage en Auvergne organisé par l’Amicale. 

Nos licenciés, quant à eux, sont sur tous les fronts entre les divers éliminatoires et les concours traditionnels. 

Pour terminer, les différents concours organisés par l’Amicale vont débuter avec le Challenge Darpheuille – Gaucher 

– Lassaigne le samedi 21 juin, les Masters Piscines de la Côte les vendredis 13 juin, 27 juin et 4 juillet ainsi que le 

but d’honneur Antoine Perey qui durera tout l’été. N’hésitez pas à en profiter pour venir nous rendre visite et 

découvrir ce sport ! 
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 Amathéa 

 

 

  
 

Les 4 et 5 avril, Amathéa a proposé un nouveau temps théâtral sur la commune, vous êtes encore venus nombreux, 

un grand merci à vous !!! 

Tout d’abord les 12 enfants de la troupe nous ont proposé la pièce « Sacré bazar sur l’île maudite », un spectacle de 

qualité où l’on a vu leur plaisir à être sur scène pour leur seconde pièce de l’année, eh oui ils ont pu monter cette 

pièce, sous la direction de Frédéric Grondin, en seulement 4 mois !!! Bravo à eux pour leur engagement !!! 

Ensuite, la troupe adulte a pris place pour un temps d'improvisation, 14 sur scène, un public fort de propositions, des 

sujets inédits, des défis relevés avec brio, des rires… le tout animé par le MC Frédo Grondin !!!! 

 

 
 

Et maintenant… 

La troupe enfant « improvise jusqu’à la fin de l’année puis reprise en septembre pour de nouvelles aventures 

théâtrales !!! 

Les adultes ont repris le chemin des répétitions, nous vous donnons rendez-vous les 21, 22, 23, 28 et 29 novembre 

2025 à la salle ERA pour une nouvelle pièce… on m’a dit qu’il y avait une histoire de campagne…  

On vous en dira plus dans le prochain petit journal !! 

 

 
 Le GAMEC fête ses 25 ans 

Groupement pour l’Action Musicale Et Culturelle de la Côte Roannaise, 

Samedi 12 avril, la halle des sports de St André d’Apchon était comble. Cette soirée exceptionnelle rassemblait tous 

les élèves de l’école musique, des plus jeunes aux plus chevronnés, des classes d’éveil aux classes expérimentées, 

des choristes aux instrumentalistes les plus variés. Bref une brochette d’artistes qui a ravi le public pendant plus de 

quatre heures de spectacle. Au programme, atelier Swing, musique de chambre, chorale des enfants, atelier 

percussions, atelier musiques actuelles, classe d’éveil, chorale adulte ensemble de violoncelles, classe d’orchestre et 

diverses interprétations accompagnées par l’orchestre. 
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IV. RUBRIQUE INSOLITE 

Notre Patrimoine  

Nos monuments aux morts sont les sentinelles de l’oubli. 36 000 communes françaises ont leur monument aux morts. 

Le nôtre est particulier car il est un des rares en France représentant l’Arc de Triomphe Parisien.  

Particulier aussi car la plupart sont exécutés par des artisans qui n’en sont pas moins des artistes. Mais celui de notre 

commune a été exécuté par un grand sculpteur : Emile Picaud qui appartient vraisemblablement à la grande famille 

des Picaud, sculpteurs de père en fils. Le plus connu Charles-Louis, fils de Jean Baptiste est né à Lyon le 4 Août 1855, 

est mort à Roanne le 23 octobre 1919. Sa tombe se trouve au cimetière Saint Claude à Roanne. 

Son frère Emmanuel Picaud né à Lyon le 18 janvier 1857 et décédé à Roanne le 28 Juillet 1932, était également 

sculpteur ainsi que le fils de ce dernier. Jean Baptiste a réalisé de nombreuses sculptures religieuses, des autels, des 

chaires dans les églises du Roannais, en particulier le « retable de la Vierge » église Saint Firmin à Firminy. Il a aussi 

signé un monument aux morts bien particulier à Saint Martin d’Estreaux en 1922. 

Charles Louis nous a laissé des sculptures profanes telles que : les Pauvres Gens, place des Promenades Populle à 

Roanne, statue en marbre blanc inauguré en 1912 par Joseph Déchelette et la fontaine place de l’Hôtel de Ville qui 

rend hommage au Maire François Populle qui défendit la ville aidée de milliers de paysans face à l’envahisseur 

Autrichien en 1814. Bref, notre Emile Picaud appartient à n’en pas douter à cette grande famille d’artistes sculpteurs. 

Il existe bien un autre Emile-Louis Picault, Sculpteur mais né et mort à Paris 1933 – 1915 et dont le patronyme est 

différemment orthographié puisque se terminant par « ault ». 

Revenons à notre monument. Il fut construit sur un terrain acheté en 1924 à la famille Grosjean, par le Maire Antoine 

Thinon. Une souscription fut lancer aux habitants qui en couvrirent généreusement les frais d’édification. Ceci en 1925. 

Il fut inauguré le 1er Novembre 1926. (source : archives de la mairie aimablement fournies par Madame Christelle, 

notre secrétaire de Mairie). La commune a aussi fait une souscription lancée en 1980 pour la réparation du coq du 

clocher. Si l’on voit un coq sur beaucoup de nos clochers, c’était pour rendre hommage à cette France paysanne, qui a 

donné tant d’hommes sacrifiés pour la défense de notre Patrie, neuf à dix millions de morts lors de la Grande Guerre, 

en ce qui concerne uniquement les militaires. 

           Le Mère Pierre 

 

 Le Comité d’Animation Villemontois 

Fête de Village spéciale JEUX – Préparez-vous à jouer le jeu ! 

Amis du village, compétiteurs du dimanche, stratèges de l’apéro … Cette année, la Fête du Village passe en mode 

JEUX ! Et pas question de rester sur la touche ! 

Samedi 30 & Dimanche 31 août – Oui, notez ces dates, vous ne voudriez pas rater ça ! 

Entrée gratuite – Bonne humeur obligatoire Organisé par le Comité d’Animation de Villemontais. 

Au programme : 

Samedi à partir de 14 heures : Concours de pétanque, Pêche aux canards, Atelier maquillage, Ambiance musicale,  

Soirée guinguette 

REPAS du soir adultes 15 € 

Terrine des pêcheurs 

 Côte de porc marinée sur brasero, pommes de terre, ratatouille     

 Fromage 

Tarte aux pommes 

RESERVATION jusqu’au 30 juillet et règlement sur place au 06 29 87 35 35 

 

Dimanche à partir de 10 heures : Initiation à la longue, Tournoi 3x3 Basket, Mölkki, Boules carrées, Corn hall, Tir. 

 REPAS du soir, soupe aux choux Musique, en soirée 

 Et bien sûr… buvette et restauration rapide, paninis, planches pour reprendre des forces entre deux victoires 

Tombola avec des lots surprises 

Alors, prêt à relever le défi ? On vous attend pour une journée pleine de fun, de jeux et de complicité villageoise ! 

 

REPAS du soir enfants 8 € 

 Steak, pommes de terre, 

 Tarte aux pommes 

 

Parmi tous ces artistes nous notons la présence d’une dizaine de 

Villemontois. 

Bravo à tous et merci pour cette belle soirée. 

Nous allons essayer de caler une date avec Monsieur JL Reynard, Président 

du Gamec, pour accueillir tous ces musiciens et chanteurs dans notre 

village. A suivre.  
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V. ETAT CIVIL 

 

   
 

 

 

 

 

 

 

Nous souhaitons la bienvenue à Emma et présentons nos félicitations aux parents 

 

Suzanne, Clémence BOIS épouse SIMON, née le 23 Mars 1942,  

est décédée le 24 Février, 

Michel, Geneviève, Marie, Jules ATHENOR, né le 1er Octobre 1935,  

est décédé le 22 Mars, 

Thomas BARNAY, né le 03 Décembre 1981, est décédé le 22 Avril  

 

A ces familles très éprouvées, nous présentons notre plus vive sympathie 

 

 

VI. INFORMATIONS DIVERSES 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mairie :   04 77 63 10 15 mairie@villemontais.fr 

 

 

Lundi, mardi, mercredi, jeudi, vendredi : 8h/12h ; mardi : 13h30 à 17h30 et vendredi : 13h30 à 16h30 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
Impression de la Côte 

St André d’Apchon 

Trois bulletins annuels 
Responsable de la publication : Marie Françoise Gaume. 
Comité de rédaction : Christine Bassot, Christelle Courbière, Marie Françoise Gaume, 
Sylvie Néron, Cyril Guicherd, Céline Châtre-Ketterer 
Comité de lecture : Andrée Fatien, Catherine Rondepierre. 
  
 

Les déchets verts ne sont pas 

autorisés dans les bacs à 

ordures ménagères. Ils 

doivent être emportés à la 

déchetterie du  Mardeloup à 

Pouilly les Nonains :  

du Lundi au samedi de 

9h à 12h et de14h à 18h. 

 

 

ATTENTION 

 

Les feux ne sont plus 

autorisés sur la commune. 

Toute infraction est passible 

d’une amende. 

 

PROCHAINE PARUTION : OCTOBRE 2025 

Travaux bruyants 

En semaine : 

8h30/12h et  14h30/19h30 

Samedi : 

9h/12h et 15h/19h 

Dimanche et jours  fériés 

10h/12h 

 

Emma Loretzin 

Morette vous présente 

sa petite sœur Lucie 

née le 08 Février 

mailto:mairie@villemontais.fr

